Sulzbachtal März 2017

DORFSCHELL

Neues aus Sulzbachtal

Termine:
08.03.2017 19.30 Uhr Kochkurs: Essig und Öl im Bürgerhaus aFT
17.03.2017 ab 17 Uhr Gesellschaftsspiele und Pizzabrötchen im Bürgerhaus spielundspass-ag. DE
22.03.2017 19.30 Uhr Torten verzieren und mehr im Bürgerhaus aFT
05.04.2017 19.30 Uhr Basteln: Geldgeschenke im Bürgerhaus aFT
19.04.2017 19.30 Uhr Kochkurs: Desserts im Bürgerhaus aFT
28.04.2017 19 Uhr Mitgliederversammlung HKV im Bürgerhaus
12.05.2017 Mitgliederversammlung OGV
09.06.2017 ab 18 Uhr Sulzbachtaler "Flohmärktchen" am und im Bürgerhaus spielundspass-ag. DE
18.06.2017 Feuerwehrfest Feuerwehrhaus

Sulzbachtaler Kids

Spielen ohne Smartphone oder PCgeht ja gar nicht!

Wetten doch! Wer möchte und zwischen 7 und 14 Jahren alt ist, kann es am Freitag, den 17.03.2017, im Bürgerhaus probieren. Im Rahmen der Dorfentwicklung gibt es die



In regelmäßigen Abständen wollen wir Angebote für Kinder machen. Dieses Mal: verschiedenste Gesellschaftsspiele und weil es so anstrengend sein kann, backen wir zwischendurch zur Stärkung Pizzabrötchen. Zur genaueren Information gibt es demnächst eine Einladung.

Kosten Um die für spielundspass-ag. DE finanzieren zu können, planen wir, am 9.Juni 2017 das Sulzbachtaler "Flohmärktchen" rund ums Bürgerhaus zu organisieren. Es wird keine Standgebühren geben, dafür aber eine Sammelbüchse für die Aktionen der

spielundspass-ag. DE

Also ganz wichtig: Wer gerade z.B. seinen Keller aufräumt, nicht den schönen Kram wegwerfen, sondern für einen Flohmarktstand aufheben. Wer nur Einzelstücke hat, auch die aufheben. Wir werden einen "Sammelstand" machen, dessen Einnahmen der AG zu Gute kommen.

Wir bieten unsere Hilfe an:

Begleitung zu Behörden, zum Arzt, zum Friedhof, zum Einkaufen:

Manfred Schmitz 0171 6469263

Gartenabfälle zur Deponie fahren:

Peter Weber 06308/1652

Manfred Schmitz 0171 6469263

Schreibarbeiten:

Claudia Niggemann 06308/1652,

Manfred Schmitz 01716469263

Begleitung Friedhof/ Grabpflege, Straße kehren, Brennholztragen, Spazierengehen:

Sandra und Lukas Steffens, 06308/57 30159

Wer sich jetzt zusätzlich entschieden hat, Hilfe anzubieten, kann sich melden bei Claudia Niggemann, 06308/1652, schigigskl@gmx.de.

Wichtige Kurzinfos:

Sollte der Notruf oder der Strom für längere Zeit ausfallen, besetzt die Feuerwehr das Bürgerhaus und das Feuerwehrhaus mit einem Ansprechpartner.

Barrierefreier Bahnhof, Windräder, Schnelles Internet, Wohnpflegegemeinschaft: Planung läuft

Redaktion:

Claudia Niggemann, Claudia Scheidt, Marion Weymann

Das Leben wird hart für Sulzbachtal Straßenbaumaßnahmen

Ab 18.4.2017 wird der Kreisel **Otterbach** am Gewerbegebiet saniert. Geplante Dauer: 4 Wochen. Es wird eine Ampel geben, aber Stau ist garantiert.

Eulenbis fährt ab 10.3.2017 über den Hummenwald nach Sulzbachtal (Parkverbot am Hummenwald, auf der Strecke 5 Ausweichbuchten) zur B 270.

Ende der Maßnahme Eulenbis jetziger Stand: 31.7.2017, es könnte aber auch August werden!

Baubeginn Hirschhorn:

1.6.2017, d.h.2 Monate Stress für Sulzbachtal, da die Umleitung bis August über Wörsbach geht, (es geht nicht anders), danach ist für Sulzbachtal eine inoffizielle Umleitung über Eulenbis möglich.

Und 2018: Die Baumaßnahmen gehen weiter. Weitere Auskünfte auch durch den Link für die Verbandsgemeinde

https://www.youtube.com/watch?v=XsKVFSaoOAU&t=9s

Und noch ein "Verkehrsproblem" in Sulzbachtal:



Sulzbachtaler Krötenwanderung!

Die Erdkröten verbringen die kalte Jahreszeit eingegraben im Waldboden. Wenn im März die Tage länger werden und die Temperaturen steigen, erwachen sie aus ihrer Winterstarre und machen sich auf den Weg zu ihren Laichgewässern, in denen sie das Licht der Welt erblickt haben. Auf dieser Wanderung überqueren sie, meist in der Dunkelheit, vorm Ortseingang von Obersulzbach die Kreisstraße, wo immer viele überfahren werden.

Wir bitten die Verkehrsteilnehmer zur Zeit der Krötenwanderung besonders achtsam zu fahren.

Der Heimat – und Kulturverein Sulzbachtal e.V.

Der Verein hat zurzeit ca. 70 Mitglieder und freut sich immer auf neue Mitglieder, die bereit sind für 5,- Euro Jahresbeitrag uns zu unterstützen und uns tatkräftig helfen.

Theorie und Praxis des Heimat-und Kulturverein Sulzbachtal liegen eng beisammen. Die Theorie: Förderung der Kultur, Heimatpflege und Heimatkunde rund um Sulzbachtal und darüber hinaus.

In der Praxis sieht das so aus, dass Ruhebänke auf der Gemarkung Spaziergänger und Wanderer aufstellen und freischneiden, unsere Grillhütte für Feste und Familienfeiern vermieten. geführte Wanderungen auf unserer Gemarkung durchführen, Vorträge und Veranstaltungen im Bürgerhaus organisieren bei traditionellen Kerwe und Dorffest mithelfen. Wir sind bei unserer Faschingsfeier federführend und mittlerweile Wintersonnenwendefest am 21. Dezember in unserer Grillhütte einen festen Platz in der Feiertradition von Sulzbachtal. Der Vorstand besteht zurzeit aus Thomas Mayer, Ali Janzen, Arno Weissmann und Lena Mayer. Bernd Schworm und Ero Zinßmeister unterstützen als Beisitzer die Vorstandschaft. Mehr Info unter: www.hkv-sulzbachtal.de oder bei Mayer, TEL. 06308-7727.

Kein Geld? Für gar nichts?

Die **Dorferneuerung (DE)** ist doch eine gute Sache, es passiert noch was!

Für mich ist das vertane Zeit und Geld, für die Maßnahmen haben wir ja nur Schulden zu bieten!

Das erste ist richtig, das zweite falsch: Für alle Maßnahmen im Rahmen der DE (z.B. Friedhof und Spielplatz) gibt es hohe Zuschüsse und für den Rest kann die Gemeinde Eigenleistung erbringen.

Eigenleistung kann heißen:

Mit Erlaubnis der Kommunalaufsicht weitere Schulden machen, sparen und oder arbeiten. Gespart werden kann in Sulzbachtal aber nur noch dadurch, dass unbezahlte Arbeit geleistet wird. Deshalb wird auch in diesem Jahr die Aktion geben:

Alle arbeiten für Sulzbachtal, damit auch weiterhin "was passiert "!



Immer wieder gibt es Probleme mit der Grünabfallstelle: Mal abgesehen davon, dass BewohnerInnen **Kreises** nur des Kaiserslautern ihren Grünabfall dort ablagern dürfen, können folgende Tatbestände zur Bewirtschaftung begrenzten Öffnungszeiten (wie in Sambach) oder auch zur Schließung führen:

Unternehmen laden ihren **gewerblichen Abfall** dort ab, den sie eigentlich zu gebührenpflichtigen Deponien bringen müssten. Es kann dazu führen, dass sich die Abfallmenge über das normale Maß erhöht und Kosten verursacht.

Weitaus gravierender ist aber, wenn nicht Grünabfall sondern Plastikmüll, Bauschutt oder ähnliches abgelagert wird. Dann kann der Grünabfall nicht einfach weiterverarbeitet werden, sondern muss aufwendig getrennt werden.

Deshalb gibt es im Interesse von Sulzbachtal eine dringende Bitte, um die Grünabfallstelle in der jetzigen Form zu erhalten:

Wenn jemand illegale Abfallbeseitung beobachtet, bitte umseitiges Formular ausfüllen und an die Kreisverwaltung schicken oder dort anrufen (Herr Beysiegel 0631/7105-472) und entsprechende Informationen weitergeben.

Dorfschell 3

Absender:	
An die Kreisverwaltung l Abfallwirtschaft	Kaiserslautern
Burgstraße 11	
67659 Kaiserslautern FAX 0631 / 7105 – 449	
Anzeige einer Ordnungs	widrigkeit
Sehr geehrte Damen und	Herren,
auf der Grünabfallsamme	elstelle in Sulzbachtal konnte ich,
	(Name des Zeugen) eine Ordnungswidrigkeit beobachten
Hierzu teile ich Ihnen folg	gende Angaben mit:
Datum:	
Uhrzeit:	
Amtl. Kennzeichen:	
Fahrzeughersteller:	
Abfallart/ Menge:	·
Anmerkungen:	
Bei Rücksprachen wende	n Sie sich bitte an
_	achters) unter folgender Telefonnummer:
Mit freundlichen Grüßen	
2.2. Tearmine of about	
Unterschrift	

Dorfschell 4